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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Erste experimentelle Anwendung eines brillenähnlichen LCD-Bildsichtgerätes in Kombination mit augmentierter Realität (AR) in der interventionellen MRT. Methode: Das AR-System besteht aus einem brillenähnlichen LCD-Bildsichtgerät (BB), an dem eine Miniatur-Videokamera zur Positionsbestimmung und zwei Miniatur-Videokameras in stereoskopischer Aufnahmegeometrie als künstliche Augen angebracht sind. Das Videobild eines Phantoms/Patienten (Aufnahme- und Wiedergabefrequenz 30 Bildern/Sekunde) wird mit der Bildinformation eines MRT-Datensatzes kombiniert und auf dem BB dargestellt. Die praktische Anwendung des AR-Systems zur Interventionskontrolle wurde mit kaniellen MRT-Bildern und einem Kopfphantom getestet. Ergebnisse: Mit dem BB kann der Anwender die augmentierte Szenerie aus verschiedenen Blickwinkeln betrachten. Bei Anwendung des Systems bleibt nach kurzer Eingewöhnung die natürliche Hand-Augen-Koordination erhalten. Ein räumlicher Bildeindruck entsteht durch die Kombination von stereoskopischen Videobildern und die Betrachtung des Objektes aus verschiedenen Blickwinkeln. Ein kreisförmiges 0,5 cm2 großes Zielobjekt wurde in 19 von 20 Fällen getroffen. In ersten Versuchen erlaubte die mit MRT-Bildern augmentierte Darstellung eines Kopfphantoms einen Punktionszugang zu planen, mit dem Marker anzufahren und korrekt zu markieren. Schlussfolgerung: Der BB in Kombination mit einem AR-System bietet eine intuitive Darstellungsform für MRT-gestützte Interventionen.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: To discuss the technical details of a head mounted display with an augmented reality (AR) system and to describe a first pre-clinical evaluation in interventional MRI. Method: The AR system consists of a video-see-through head mounted display (HMD), mounted with a mini video camera for tracking and a stereo pair of mini cameras that capture live images of the scene. The live video view of the phantom/patient is augmented with graphical representations of anatomical structures from MRI image data and is displayed on the HMD. The application of the AR system with interventional MRI was tested using a MRI data set of the head and a head phantom. Results: The HMD enables the user to move around and observe the scene dynamically from various viewpoints. Within a short time the natural hand-eye coordination can easily be adapted to the slightly different view. The 3D perception is based on stereo and kinetic depth cues. A circular target with a diameter of 0.5 square centimeter was hit in 19 of 20 attempts. In a first evaluation the MRI image data augmented reality scene of a head phantom allowed good planning and precise simulation of a puncture. Conclusion: The HMD in combination with AR provides a direct, intuitive guidance for interventional MR procedures.
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